
EDITO DU JOURNAL DE L’ENSEMBLE PAROISSIAL  

LABARTHE VENERQUE – Septembre 2023 - 
 

 

  « Entre dans la joie de ton Maître » 

 Au début de cette année pastorale 2023-2024, méditons ensemble la parabole des talents (Mt 

25, 14-30). Cette parabole est un hommage à la liberté humaine. Les talents symbolisent les 
qualités personnelles que nous avons reçues et les responsabilités qui nous ont été confiées : la 
paroisse, notre famille, nos voisins, les gens avec qui nous vivons, notre monde et son 
environnement. 

« Tu m'as confié » : voilà ce que disent les deux premiers serviteurs lorsqu’ils rendent 
compte de leur gestion. Leur vie s’est bâtie d’abord et avant tout sur la réception de la promesse 
faite. Notre vie réussit à la mesure même où elle est réponse à la promesse faite par celui qui nous 
aime et nous connaît. 

Un jour, nous aurons à rendre compte de la gestion de ce trésor qui nous a été confié. Le 

Seigneur compte sur nous et il nous fait confiance. Nous n'avons d'autre garantie que la Parole 

de Dieu. La malédiction qui frappe le troisième serviteur ne s'explique pas par la petite somme 
qui lui a été remise. Ce que le Maître lui reproche, c'est sa paresse, c'est son peu d'empressement à 
faire valoir ce qu'il devait gérer. 

Le troisième serviteur a été incapable d’apprécier la confiance et l’estime que le maître 

avait à son égard. Il s’est enfermé en lui-même et il a fini par prendre peur. Il est sanctionné parce 
que, par crainte de faire mal, il n’a rien fait, par crainte de se tromper et de ne pas réussir, il est 
resté paralysé. Il a enterré son talent et raté l’examen : « Voilà je te remets le cœur que tu m’as 
donné, je l’ai très peu utilisé afin de ne pas faire d’erreur ». Le christianisme n’est pas une religion 
de musée. Le Seigneur critique les traditions religieuses conservatrices qui refusent d’évoluer, de 
se développer, de changer selon les besoins du temps. 

Un autre élément important de cette parabole est la distribution des talents. Il faut résister 

à la tentation de nous comparer aux autres. Il ne s’agit pas des talents des autres mais des talents 
que Dieu m’a confiés. Il y a diversité de dons mais l’Esprit est le même, nous dit saint Paul : « à 
l’un est donnée une parole de sagesse, à un autre une parole de science, à un autre la capacité de se 
rapprocher des personnes seules, à un autre de la compassion, à un autre un cœur tendre… (cf. 1 Co 
12,4-12) ». 

Quels que soient notre âge, notre situation, notre état de santé, personne n'est privé des dons 
de Dieu. Il donne à chacun selon ses possibilités ; il nous demande de donner le meilleur de nous-
mêmes pour les faire valoir au service des autres. Nous sommes tous envoyés dans le monde pour 
témoigner de cet amour qui est en Dieu. Nous vivons dans un monde parfois dur et violent. Nous 
sommes tous invités à y être des semeurs de paix, de joie et d'amour. 

Ce qui importe réellement, ce n’est pas de savoir quand le Seigneur viendra, mais de 
savoir si nous serons prêts à l’accueillir. Et si nous sommes prêts à l’accueillir, qu’importe qu’il 
vienne demain ou après-demain, nous serons là en tenue de service. 

Bonne année pastorale à tous. Grand merci pour l’accueil que vous avez réservé à l’abbé 
Serge Berrant BAKOUNDJI pendant ce mois d’Août 2023. 

                                                     Fraternellement Ildephonse 

 


